

Presencial



del 5 al 6 de mayo de 2017

Presencial

Jornadas "Otra economía está en marcha" - 2017

Extensión universitaria

créditos
1.5
(3.0 LC)

Camino de concluir una década desde que comenzara la grave crisis económica internacional, a día de hoy nos encontramos en una situación en la que los grandes problemas que nos condujeron a la misma, como el incremento de las desigualdades o el funcionamiento hipertrofiado de un sistema financiero inherentemente inestable, lejos de corregirse, se han agravado. La gestión que se ha llevado a cabo de la crisis económica ha reforzado a los agentes, los instrumentos y las prácticas que se sitúan en el origen de la misma.

Tras varios años en los que las respuestas políticas que se han articulado para tratar de superar la crisis han respondido de manera nítida a los intereses de las élites económicas, nos encontramos en un momento de excepcionalidad política a nivel internacional, con el auge de una extrema derecha que promulga una salida de la crisis en clave nacionalista, xenófoba y excluyente.

Y tan excepcional es el momento político como el hecho de que en la disciplina económica, y en concreto en la academia, aún se sigan reeditando libros con la economía que nos ha conducido a la crisis.

Ante esta encrucijada histórica, en la que el modelo neoliberal que se viene desarrollando durante las últimas décadas parece atravesar serios límites históricos, lo que realmente se encuentra en disputa es el modelo de sociedad que queremos para el futuro. También para el presente.

A lo largo de las jornadas podremos debatir sobre todas estas cuestiones y reflexionar acerca de las bases que resultan necesarias para construir un modelo de sociedad que se vertebre sobre elementos como la democracia, la igualdad y la libertad. En definitiva, un modelo de sociedad que debiera construirse situando en el centro la vida y el entorno natural en que vivimos.

Nos gustaría que estas jornadas sea un lugar de encuentro, de diálogo y de debate entre personas que, desde un enfoque crítico, apuesten por poner la economía al servicio de la sociedad. Sin dejar a nadie atrás.

Las jornadas se celebrarán presencialmente en La Corrala, Calle de Carlos Arniches, 3, 28005 Madrid

Puedes consultar la "Guía de las Jornadas" para los estudiantes en el siguiente [enlace](#).

Lugar y fechas

UNED Tudela

Del 5 al 6 de mayo de 2017

Espacios en los que se desarrolla: La Corrala, Calle de Carlos Arniches, 3, 28005 Madrid

Horas lectivas

Horas lectivas: 30

Créditos

1.5 créditos ECTS y 3 créditos de libre configuración.

Dirigido a

Las jornadas están dirigidas a todas aquellas personas interesadas, o ya trabajando, en modelos económicos alternativos al actual

El número total de plazas presenciales es de 118, de las cuales 80 están reservadas exclusivamente a estudiantes universitarios.

Programa

viernes, 5 de mayo

17:30-18:00 h. **Recepción de asistentes**

18:00-19:30 h. **Conferencia inaugural: Desentrañar las crisis; sentir y pensar alternativas**

Eduardo Gudynas *Secretario Ejecutivo del Centro Latino Americano de Ecología Social (CLAES)*

19:30-20:30 h. **Un cuento para cambiar la economía**

Los Econoplastas *Cooperativa de economistas*

sábado, 6 de mayo

11:00-11:30 h. **Recepción de asistentes / materiales segunda jornada**

11:30-14:00 h. **Desigualdad, poder y democracias**

Alicia García Ruiz *Profesora de Filosofía en la Universidad Carlos III*

Gonzalo Fernández Ortiz de Zárate *Investigador del Observatorio de*

Multinacionales en América Latina (OMAL)

Sandra Ezquerra Samper *Profesora e Investigadora del Departamento de Ciencias Sociales y del Bienestar de la Universitat de Vic-Universitat Central de Catalunya*

16:00-18:00 h. **Repensando nuestro modelo de sociedad**

Luis González Reyes *Doctor en Ciencias Químicas, responsable de educación ecosocial en FUHEM. Miembro de Ecologistas en Acción y socio de Garúa S. Coop. Mad.*

Carmen Crespo Ordóñez *Máster en Estudios Feministas y de Género*

Pablo J. Martínez Osés *Especialista en Cooperación Internacional y Desarrollo. Colectivo La Mundial*

18:00-20:00 h. **Sesión de clausura: Repensando la Economía**

Ricardo Molero Simarro *Profesor en el Departamento de Estructura Económica y Economía del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Madrid*

Laura de la Villa Alemán *Investigadora de la Universidad de Ginebra*

Mercedes de Luis López *Miembro del Colectivo EconoNuestra*

Inscripción

Al tratarse de plazas limitadas, el plazo de inscripción tendrá lugar hasta el 30 de marzo de 2017

MATRÍCULA ORDINARIA	
PRECIO	Gratuita

Dirigido por

Juan A. Gimeno Ullastres

Catedrático de Economía Aplicada y Gestión Pública de la UNED. Fundador de Economistas sin Fronteras

Ponentes

Carmen Crespo Ordóñez

Máster en Estudios Feministas y de Género

Los Econoplastas

Cooperativa de economistas

Sandra Ezquerra Samper

Profesora e Investigadora del Departamento de Ciencias Sociales y del Bienestar de la Universitat de Vic-Universitat Central de Catalunya

Gonzalo Fernández Ortiz de Zárate

Investigador del Observatorio de Multinationales en América Latina (OMAL)

Alicia García Ruiz

Profesora de Filosofía en la Universidad Carlos III

Luis González Reyes

Doctor en Ciencias Químicas, responsable de educación ecosocial en FUHEM. Miembro de Ecologistas en Acción y socio de Garúa S. Coop. Mad.

Eduardo Gudynas

Secretario Ejecutivo del Centro Latino Americano de Ecología Social (CLAES)

Mercedes de Luis López

Miembro del Colectivo EconoNuestra

Pablo J. Martínez Osés

Especialista en Cooperación Internacional y Desarrollo. Colectivo La Mundial

Ricardo Molero Simarro

Profesor en el Departamento de Estructura Económica y Economía del Desarrollo de la Universidad Autónoma de Madrid

Carlos Sánchez Mato

Concejal y Delegado del del Área de Gobierno de Economía y Hacienda del Ayuntamiento de Madrid

Laura de la Villa Alemán

Investigadora de la Universidad de Ginebra

Metodología

Requisitos para la obtención de financiación para transporte y alojamiento:

Con el fin de fomentar la participación de estudiantes de fuera de Madrid, Economistas Sin Fronteras concederá 28 ayudas para financiación de transporte y alojamiento de 100 euros para transporte, alojamiento y comidas. Para acceder a estas becas deberán cumplirse los siguientes requisitos:

- a) Vivir en cualquier municipio de España fuera de la Comunidad de Madrid.
- b) Inscribirse en las Jornadas y haber sido aceptada la inscripción.
- b) Una vez inscrito y confirmado, es necesario enviar carta de motivación, explicando por qué se quiere participar en las jornadas (1.500 palabras como máximo) y las expectativas que se tiene de las mismas.
- c) Junto a la carta tendra que rellenar un formulario con los datos para la financiación del alojamiento y transporte, que sera enviado por EsF, donde se detalle el coste estimado del desplazamiento, el medio de transporte, etc.

Las solicitudes de ayudas deben enviarse a la siguiente dirección de correo electrónico:

educacion@ecosfron.org poniendo en el asunto "Carta de motivación otra economía está en marcha + nombre y apellidos" (IMPORTANTE: sólo debe enviarse la carta de motivación una vez se haya confirmado la inscripción en la actividad).

Se informará sobre la concesión de las ayudas 2-3 días después de que se haya terminado el plazo de inscripción. Se hará una lista de seleccionados y otra lista de espera, para el caso de que haya alguna anulación.

La beca será abonada por EsF a posteriori, ya que deben presentarse las facturas o tickets de gasto y cumplimentar la hoja de dietas proporcionada por EsF. En ningún caso se pagarán bebidas alcohólicas.

Sistema de evaluación

Los requisitos para la obtención de los créditos son los siguientes:

1. Asistencia presencial a las jornadas (10 horas):

Asistir al 100% de de las jornadas durante los días 5 y 6 de mayo. La asistencia se verificará a través de una hoja de control de asistencia que será necesario firmar por parte de cada estudiante al cabo de cada una de las partes en las que están divididas las jornadas.

2. Trabajos a realizar (20 horas):

Se estima que el trabajo total en relación a las jornadas requiere de una carga horaria de 20 horas. El trabajo individual previo a las jornadas es obligatorio. Del resto de tareas propuestas habrá que escoger al menos una opción. Proponemos realizar las siguientes tareas:

Trabajo obligatorio previo a las Jornadas (de carácter individual)

Lecturas previas a las jornadas de artículos publicados por los/as ponentes que participarán en las mesas redondas y conferencias, se os enviarán por correo o estarán colgadas en la web de las jornadas.

Asistir a una formación online previa a las jornadas y participar en el foro de debate online. Será el 3 de abril, la hora aún por confirmar y se comunicará por email con el tiempo necesario para poder asistir o se podrá ver la grabación de la formación pero será obligatorio participar en el foro de debate online que empezará el 5 de abril 2017.

De los trabajos que se proponen a continuación, debe escogerse al menos una opción:

A) Trabajo previo a las Jornadas: este trabajo se hará en grupo.

Preparar preguntas para formular a los ponentes durante los espacios de debate de las jornadas.

EsF cuenta con un espacio en una radio. Se preparará una entrevista a un ponente escogido para su posterior emisión.

B) Trabajo durante las jornadas: este trabajo es de carácter individual.

Formular las preguntas para el debate a los ponentes que previamente se han seleccionado.

Entrevistar al ponente escogido

Twitear y hacer posts en facebook (se enviará un protocolo de redes)

C) Trabajo final después de las jornadas (una vez hayan concluido

las jornadas se dará un tiempo adecuado para trabajar los temas que se proponen a continuación. Se pondrá fecha límite a la entrega de los trabajos finales que han de hacerse después de las jornadas y se enviará por correo electrónico a la siguiente dirección:educacion@ecosfron.org).

Redacción de un post para publicar en el blog de las jornadas donde se hagan reflexiones acerca de los temas abordados en las jornadas y su vinculación con la Agenda de desarrollo 2030. Puede ser un post general sobre las jornadas o sobre una ponencia en concreto. Se elegirá la ponencia sobre la que se quiera hacer el post y se adjudicará según orden de inscripción

Grabar un video de unos 3 minutos máximo sobre el balance personal de las jornadas y las cosas a destacar (ideas que te hayan parecido más relevante). Se elegirá la ponencia sobre la que se quiera hacer el video y se adjudicará según orden de inscripción. Este trabajo puede realizarse en grupo, indicando cuales son los miembros de dicho grupo.

Colaboradores

Organiza



Colabora



Más información

*UNED Tudela
Magallón 8*

31500 Tudela Navarra
948821535 / extension@tudela.uned.es